



松江市在住 安達友紀氏提供 大山の鬼百合

不  
屈

2022年8月

No.330号  
治安維持法賠償問題協議会本部  
同盟島根県本部  
〒693-0033  
出雲市知井宮町  
750-2  
小玉信恵  
☎・Fax  
0853-23-3829

治安維持法賠償問題協議会本部  
第32回会員総会の案内

2022年8月20日㈯開催

会場・出雲市・ビックハート  
(2階・レセプションスペース)

1,  
2021年度活動報告

新型コロナ流行の下で県本部は創立30周年記念行事を取りやめ、中央本部主催の中国アーティック交流会中止など主要行事は計画変更を余儀なくされました。

(以下略)

十一月に行われた総選舉の評議について。

- (1) 国会議廳更迭は創建2107筆。
- (2) 支部建設について。
- (3) 先駆者調査と顕彰について。

(4) 財政基盤の確立と収入等について。  
 (別紙第1)  
 (5) 組織強化について。

「橋道十」氏を東京に迎へて  
県議会・松江・原屋又次

井の口、以前から依頼を受けていた千葉市障害児の放課後等テイサーとして施設へ、二日間の海賊メソッドの指導依頼を終えた足で、二鷹沢沢を訪問しました。  
 二鷹で大きなNPOを運営している佐馬の友である川出を介して、二鷹市の大城共産党市議を市役所に尋ねました。  
 (以下略ののみを記します。)

- ・橋道十氏はOの連絡なども問題じながら、當時の住所は二鷹市下連雀〇番地といつていました。
- ・氏は昭和34年4月に初選され(当時52才)、今派は共産党でなく無所属議員として一躍だけ活動を見たものの、氏。  
 ・ただ、因つてかない委員会の文教委員会の副委員長に新人でいわゆる任命されている、川出が、30名の市議の総数からして特別な事情(例へば、すでに長年にわたり文教問題での社会的活動をつづけていた等)があつたと推察される。
- ・川出は、既に大城共産党に文教委員会の委員長もあれていた。ある地域活動をやっていたかも、調査できませんでした。

今後は向けて  
 ・議会での発言内容の運動をもつて調べてみたい。  
 ・遺族の在住を調べ、ふるさと大河を調べてみます。  
 ・また若く時、金江西京の姿をうかがつたこと、二鷹共産党市議がいる(非現役)熱い話も聞いてもらひた記憶がある。

- 2、2020年度活動方針(案)
- 世界へ日本を繋ぐ  
1、国際語彙問題について。  
 (略)  
 2、劇映画「わが青春つむぐもの・虫歓十代子の生涯」について。  
 3、会員拡大と組織結成について。  
 4、治安維持法犠牲者の調査  
 5、財政基盤の確立と強化について。  
 6、組織の強化と運動への確信について。



松市在住 安達友紀氏提供 シモツケソウ

小ネズミを一匹  
田舎に捕めた  
アシサイや  
コップに押し潰す  
裏の雪(ひのこ)  
五十一年復興のあ  
の力チャーチー<sup>生れ返る</sup>  
隣に落ちて  
知らやあつ



松市在住 安達友紀氏提供 大山礪壁

投句 小玉信惠  
大粒の雨壙にかけた びわの雨  
(以上)

まひめ  
「橋」回に續かひせ、「共産党じやなかつたんだ」・・と  
思ひすつぶやかな王歌ひした。ですが氏を含む70名もの島根の  
教師が昭和8年前後に治安維持法のもとで警察署に連行され、う  
ち7名が検挙、3名が起訴び、うち1名は刑務所に留置され  
います。当時の島根ではは島原五郎や千金貴重ひとよつて共産  
党が作られてから聞もなじふ。共産党だけではなく、その周  
りのいわゆる「ソシペ」ともいわれて人々も弾圧の対象としたと考  
えられる。  
 ある意味、この辺の事が國民を萎縮させる効果があつたと  
思ひます。それで今のロシアのよつて「アジアの国々に侵略と  
戦争を繰り返していた日本」の反対とアシヤの国々に侵略と  
戦争を繰り返していた日本との対比で、アシヤの国々に侵略と  
戦争を繰り返していた日本を強調する形で、その時に根付がせられた教育的立場を貫かれた先達の生き残  
りの意義は、これまでの歴史でもないと思つてい  
ます。

## 映画 藤田廣吉氏書簡

猛暑に。連口の桂田様です。『連絡ありがいり』がお好き。

①大田区場の諸組員に感謝します。② 松江試写会の件も一解しました。試写会関係は私が窓口（映画企画・桂田）ではなく、正規の上映会から外して」とします。この分の上映権は不要で、私から本番用DVDを無償貸し出しする。期間・1週間。本番は、来年企画へのJCPとの試写会では県下の主要な活動家にまず中止を知つてもう一つ役割を果たして下さい。

そして、少人数に限定しないで数十人でも結構です。各会場の実行委員は、本番時に忙しくて鑑賞が難しい場合がありますから、この機会に見て頂く。確実持つて取つ組んでほしいです。JCP役員にも呼びかけて下さい。100年事業との結合で上映会を地区委員会が推進していく地域も数多く生まれています。

この映画は、国語回題が中核で座らなければ成功しませんが、回題が抱え込まれ、全民生懸念の共同の財産に

していい必要があります。試写会では、労働組合の全民主権力に投票券を出して下さい。そういう位置づけの映画の内容です。「良い映画を観る会」に格下げしないで、情勢を迎へ擊つてやれ。参院選の本懸念を取り戻して、改選阻止と来年の一斉地方選での前進に役立つ運動です。必ず此れとの競争に走られる中止になつてはいます。島根県や、千葉県、埼玉県、北海道、愛知県などが全市町村での上映会を計画しているのは、そういう位置づけです。

大会金1日会場にて左記の書籍等を販売します

